

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[CollectionBoite_015 | Histoire de la sexualité I. Biopolitique.CollectionBoite_015-5-chem | Effets. Item](#)[Deschamps, François-Albéric. Considérations sur l'étiologie des perversions et des dépravations sexuelles chez l'homme \[photocopie p. 64\]](#)

Deschamps, François-Albéric. Considérations sur l'étiologie des perversions et des dépravations sexuelles chez l'homme [photocopie p. 64]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb015_f0308

SourceBoite_015-5-chem | Effets.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Deschamps, François-Albéric](#)

Références bibliographiques[Deschamps, Considérations sur l'étiologie des perversions et des dépravations sexuelles chez l'homme](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 27/08/2020 Dernière modification le 23/04/2021

F. A. Duchamp.
 considération sur l'étiologie de
 l'érection.
 1896.

— 64 —

cation est faite, et trois mois après, l'impulsion mammaire est atténuée, l'état général est meilleur, les obsessions sont moins fortes, le malade a recommencé à pratiquer les rapports sexuels normaux avec sa femme.

OBSERVATION IV

(Communiquée par M. le professeur PIRES.)

*Rapports intéressants entre la masturbation pathologique
 et le sadisme.*

M. A... dix-huit ans, est un jeune homme pâle, d'apparence un peu chétive, intelligent, a reçu une excellente instruction primaire. Antécédents héréditaires : La mère est nerveuse, d'un caractère original, elle a eu jadis de nombreuses attaques de nerfs. Le père est sain et bien portant. M. A... n'a pas eu dans son enfance d'accidents nerveux; souvent alors il prenait un vil plaisir à battre une fillette pour laquelle il avait une vive affection; il n'aurait point voulu lui faire grand mal, la voir saigner, mais il aimait à la voir pleurer. Jamais il n'a commis d'actes de cruauté sur les animaux. Jamais il ne s'est livré sur cette fillette à des attouchements impurs; un jour même qu'elle le provoquait à commettre des actes érotiques, il refusa. A cette époque, il ne s'était point encore livré à la masturbation.

Il apprit à quatorze ans les pratiques du vice solitaire. Un de ses amis les lui enseigna. Il profita de la leçon et éprouva au moment de l'éjaculation un spasme très violent et très agréable. A partir de ce jour, il commença à se masturber très fréquemment, toujours seul, d'abord de quatre à cinq fois par jour, puis seulement deux ou trois fois. Il se livre à cette passion le jour et dans les circonstances suivantes : Il lit beaucoup et, habituellement, il ne choisit pas de livres érotiques, il n'a même pas lu de livres vraiment érotiques; ceux du



